



L'actualité de votre section locale de la Ligue des droits de l'Homme

SECTION LE CROTOY-RUE

Présidente: Isabelle Binard

Secrétaire: Grégoire Frison

Trésorier: Gérard Poidevin

Où commencent les droits universels, après tout ? Ils commencent près de chez soi, en des lieux si proches et si petits qu'on ne peut les voir sur aucune carte du monde. Ils constituent pourtant l'univers personnel de chacun : le quartier où l'on vit ; l'école ou l'université que l'on fréquente ; l'usine, la ferme ou le bureau où l'on travaille. C'est là que chaque homme, chaque femme et chaque enfant aspire à l'équité dans la justice, à l'égalité des opportunités et à la même dignité sans discrimination. Si dans ces lieux les droits sont dénués de sens, ils n'en auront guère davantage ailleurs. Si chacun ne fait pas preuve du civisme nécessaire pour qu'ils soient respectés dans son entourage, il ne faut pas s'attendre à des progrès à l'échelle du monde.

Eleanor ROOSEVELT

extrait d'un discours de 1958, prononcé pour le
10ème anniversaire de Déclaration universelle des droits de l'Homme.

Nos actions en faveur du débat démocratique

Conférence sur l'Egalité

Octobre 2015 au Crotoy, avec Jean-Pierre Dubois, président d'honneur de la LDH et François Ruffin, journaliste (Fakir, France Inter, le Monde diplomatique...), écrivain et réalisateur (Merci Patron).

Projections – discussions

En novembre 2015, « **Les Héritiers** » qui traite de l'effet positif qu'a eu sur des lycéens de banlieue en déshérence la participation au Concours National de la Résistance. En partenariat avec le cinéma de Crécy et participation des élèves de troisième du collège Notre-Dame de Rue.

En février 2016, « **Même pas peur** » qui débute au lendemain de la grande manifestation du 11 janvier 2015 faisant suite aux attentats à Charlie Hebdo. Le producteur est intervenu aux deux projections, l'une étant réservée aux collégiens de Rue.

En mai (Crécy) et juin (Le Crotoy), « **Merci Patron** » ou « les pieds nickelés contre les goliath du luxe », film événement de l'année 2016. Discussion sur les solutions envisageables pour réduire les inégalités, avec la mise en place éventuelle d'un revenu universel.

Nos actions de solidarité

Collecte de vêtements, nourriture et matériel de survie et scolaire pour les **réfugiés de Calais**. Adhésion à l'association solidaire EC Nou (Montreuil-sur-Mer), proposant des hébergements aux migrants. Soutien aux actions du **Réseau d'Education Sans Frontière** (RESF), soutien aux familles et aux jeunes demandeurs d'asile.

Soutien aux employés de l'usine de la robinetterie industrielle de Ham (SAPAG / Pentair) menacés de perdre leurs emplois à cause d'une délocalisation... Collectes pour leur comité de soutien, invitation des salariés lors de la projection de Merci Patron ! à Crécy, sensibilisation à leur situation...

Nos actions de défense des libertés

Soutien aux syndicalistes de l'usine Goodyear condamnés (certains à de la prison ferme) par le tribunal d'Amiens (**libertés syndicales**) ainsi qu'aux **jeunes militants condamnés** à Amiens dans le cadre des manifestations contre la loi Travail (**libertés de manifester et d'expression**). Opposition (manifestation, pétitions, interventions, courriers aux parlementaires) à **l'Etat d'urgence prolongé** et alerte quant aux **risques qu'il fait peser sur les libertés publiques et les droits de tous** (prolongé 6 mois depuis le 26 juillet 2016).

Écrits pour la Fraternité - Le thème de l'édition 2015-2016 a une fois de plus inspiré les jeunes : « **On ne naît pas citoyen (ou citoyenne) on le devient.** » 22 classes ont participé, dans 11 établissements au total (écoles du Crotoy, de Fort-Mahon, Quend, Ponthoile, Estrées, Bernay, Rue, Abbeville, collège de Feuquières-en-Vimeu, IME de Grand Laviers et EREA de Berck). Cinq bénévoles en tout sont intervenus auprès de ces jeunes, en partenariat avec les enseignants. Tous ont été récompensés pour leur participation, et deux élèves ont vu leur production distinguée au niveau national. **Cette année encore notre section participera activement à ce concours national grâce à l'implication des écoles de notre canton et de nos bénévoles.**

Concours de Plaidoiries - Organisé début juin 2016 avec les lycéens de 1ère et terminale Littéraire du lycée du Vimeu (Fruville), la première édition de ce concours a permis d'entendre huit plaidoiries pour défendre un droit fondamental choisi par chacun des jeunes participants. Sexisme, liberté d'expression, droit à mourir dans la dignité... ont été abordés avec brio et beaucoup de sensibilité. Le Lycée du Vimeu souhaite poursuivre l'aventure en 2016-2017, et sera peut-être rejoint par le Lycée du Marquenterre.

REJOIGNEZ-NOUS !

Comité d'Education à la Santé et la Citoyenneté - Les 25 et 26 avril 2016, deux journées ont été exclusivement réservées à l'éducation à la santé et à la citoyenneté au Collège/Lycée du Marquenterre à Rue. Notre section est intervenue durant ces deux journées afin de **sensibiliser les adolescents aux préjugés et aux discriminations** au moyen d'ateliers-jeu et lecture, ainsi que d'une initiation au théâtre-forum, en partenariat avec l'association « Boîte sans Projet ». Au total, **notre section est intervenue auprès d'une dizaine de classes du Collège et Lycée professionnel** et est prête à relever à nouveau le défi en 2017 !

COP21 - Installation d'une expo photos sur le **développement durable** à l'école du Crotoy.



La LDH, c'est quoi ?

La Ligue des droits de l'Homme est un acteur civique libre et indépendant des partis politiques, des syndicats et des associations. Elle se revendique comme citoyenne, impliquée dans la vie politique, elle participe à ses débats. Elle combat les injustices, le racisme, le sexisme, l'antisémitisme et les discriminations de tous ordres. Elle s'intéresse à la citoyenneté sociale et propose des mesures pour une démocratie forte et vivante, en France et en Europe. Elle défend la laïcité contre les instrumentalisation xénophobes, les libertés, l'égalité des droits et la fraternité comme fondement d'une société fraternelle et, donc, solidaire. **En savoir + sur www.ldh-france.org**

CONCOURS - ÉCRITS POUR LA FRATERNITÉ - Édition 2016-2017

DU PAIN EN TEMPS DE PAIX EST MEILLEUR QUE DU GÂTEAU EN TEMPS DE GUERRE

Écrits pour la Fraternité
Thème 2016-2017

ldhmarquenterre@yahoo.fr
<http://site.ldh-france.org/le-crotoy-rue>

Ldh Le Crotoy Rue

